

No a la intervención, sí a la soberanía: pronunciamiento desde la comunidad estudiantil

4 de enero de 2026 Guanajuato, Guanajuato

**A nuestros compañeros y compañeras de la comunidad estudiantil UG
A la comunidad estudiantil del resto de las casas de estudios del país
Al pueblo de México y de Guanajuato**

Durante la noche de este 2 de enero y madrugada del 3 de enero se registró un hecho sin precedentes en la región de América Latina en donde el gobierno de los Estados Unidos decidió de manera ilegal y unilateral bombardear la capital de Venezuela, Caracas, y secuestrar al presidente venezolano, Nicolás Maduro para llevarlo contra su voluntad a Nueva York.

Este hecho viola el derecho internacional a través del artículo 1º y 2º de la Carta de Naciones Unidas en donde los firmantes y miembros de la Asamblea General de las Naciones Unidas, garantizan preservar la paz y buscar maneras colectivas para resolver las vicisitudes que imperan en el mundo, además del respeto de una serie de principios que tienen como objetivo la solución pacífica de controversias.

Los acontecimientos no son aislados y responden a una política internacional en la que el concepto de soberanía está siendo sustituido por el de el uso de la fuerza, situación que no permite un desarrollo humano ni de la democracia en la política. La soberanía no es un formalismo, es la base de la sociedad global en donde el reconocimiento entre Estados, mediante el respeto, se convierte en la única vía para poder mantener una estabilidad global y la garantía de que no haya imposiciones expansionistas por la ley del más fuerte.

Un sector de las y los estudiantes de la Maestría en Análisis Político de la Universidad de Guanajuato como parte de la sociedad y del núcleo académico mexicano nos oponemos a que la intervención militar se convierta en la vía política para imponer intereses. Rechazamos la continuidad de la Doctrina Monroe y la autoproclamación de Donald Trump como administrador de Venezuela y sus recursos.

Atentamente,

Integrantes de la Revista ReConsilium

Estudiantes de la Maestría en Análisis Político de la Universidad de Guanajuato

